

NOTA DE PRENSA

PROGRAMACIÓN ESPECIAL DE NAVIDAD EN TPA

Xixón/Gijón, 21 de diciembre de 2023.

Como cada año, la Radiotelevisión del Principado de Asturias arranca la programación especial de las fiestas navideñas con la primera de las grandes citas y una de las más emocionantes: el Sorteo de la Lotería de Navidad. El viernes, 22 de diciembre, a partir de las 9 de la mañana, Miguel González presentará el programa especial de informativos, acompañado del lotero Jordán Sánchez. Un espacio en el que, como es tradicional, los premios que puedan caer en Asturias serán los principales protagonistas. En esta ya clásica cita para los telespectadores asturianos, TPA les llevará en directo al salón de sorteos del Teatro Real de Madrid. Estaremos también en diversas administraciones de lotería de las principales ciudades de nuestra comunidad; Oviedo, Gijón y Avilés, y en algunos de los lugares en los que cayeron premios importantes el pasado año, como Mieres, Moreda o Nava. Y, por supuesto, nos desplazaremos a todos aquellos puntos de Asturias que resulten afortunados con los premios más relevantes.

ESPECIAL MINA LONGO

En la noche de mismo viernes 22 de diciembre podremos disfrutar de un concierto muy especial. A las 22: 30 se emitirá “Mina Longo: Asturias y México”. La cantante asturiana Mina Longo, acompañada del mariachi Hispanoamérica, la pianista Inma Suárez y con la colaboración especial del gaitero Óscar Fernández, presenta su espectáculo que aúna el folklore de Asturias y México. Desde el auditorio de Pola de Siero, Mina Longo interpreta, por primera vez, un repertorio muy especial para ella, fusionando en un mismo escenario piano, mariachi y gaita.

DOMINGO 24: NOCHEBUENA EN TPA

El domingo 24 de diciembre tendremos un programa muy especial: “Esta Nochebuena sintoniza TPA”. En esa mágica noche recorreremos Asturias con los actores Alberto

Rodríguez, Nerea Vázquez y Carlos Mesa, que se preparan y nos prepararán para recibir la televisión en Alta Definición. A partir del 14 de febrero, todas las televisiones de España pasarán a emitir en Alta Definición (HD). Por eso, nuestros tres peculiares antenistas se desplazarán de oriente a occidente para celebrar una Nochebuena muy particular. La música será también un ingrediente esencial, con orquestas como Waykas, Pasito Show, Tekila y los grupos La Fiesta Nacional, Ideas y Beatriz; con temas de ayer y hoy que nos llevarán desde los ritmos clásicos hasta lo más moderno. Noventa minutos con una lista de números uno de todos los tiempos en la que tendrán cabida temas de Abba con el grupo Donna and the Dynamos. “Dancing Queen” y “Waterloo”, entre otros, llegarán gracias a las voces de María José Baudot, Lucía Alonso y Paula Mata.

Además, las cantantes Anabel Santiago y Mina Longo serán las encargadas de poner la nota musical más tradicional y cercana en una noche que queremos celebrar con todos los asturianos y asturianas. Música y humor; humor y música en una de las veladas más especiales del año, tan especial que la programación seguirá toda la noche con “Cachinos especial Nochebuena”, OP SXXI “Que el ritmo no pare”, y “Las canciones de nuestra vida”.

CINE PARA TODOS

Este fin de semana también disfrutaremos del mejor cine asturiano. El sábado 23 de diciembre se estrena el filme “Vamos a volvernos locos”, una película 100% asturiana que, después de pasar por la gran pantalla, llega por vez primera a televisión. La película, coproducida por RTPA, está dirigida por Jose Luis Velázquez, y cuenta con un gran elenco actoral: Aida Valladares, Bea Canteli, Félix Corcuera, y Manuel Pizarro, entre otros, además, de la música de Alberto García.

Los espectadores asturianos también podrán disfrutar de grandes películas en la sobremesa de TPA: entre otras, “Los cañones de Navarone” (sábado 23 de diciembre), “El mayor espectáculo del mundo” (domingo 24 de diciembre), “Guerra y paz” (lunes 25 de diciembre).

LUNES 25: ESPECIAL “EL PICU”

A partir del lunes 25 de diciembre, el programa “El picu” contará con unos concursantes muy singulares. Las cuatro parejas que mayor permanencia han tenido sin llevarse el bote, podrán cumplir uno de sus mayores sueños: volver a concursar en el popular concurso que presenta Ana Francisco. Cuatro equipos participarán en esta repesca solidaria: “Les

Prestosines”, “Los Saltapraos”, “Los Silenciosos” y “Las Axeitadas”. Además, por el plató del concurso pasarán la familia de ganadores y campeones de “El picu”.

VIERNES 29: “ANABEL Y AMIGOS”

El viernes 29 de diciembre, TPA emitirá a partir de las 22:30 horas el programa especial de “Anabel y amigos”, en el que acompañarán a Anabel Santiago rostros muy conocidos de la escena musical asturiana, cántabra y gallega. Por el escenario pasarán los grupos “Compañeras” y “Seis Reales” y los cantantes Nando Agüeros, Alicia Villanueva, Vero Rubio, Mina Longo y el panderetero Xabier Díaz.

SÁBADO 30: “FREESTYLE DESDE GIJÓN

El sábado 30 de diciembre por la tarde, el Freestyle regresa a Gijón y TPA volverá a retransmitir en directo la fiesta más familiar y espectacular del deporte de las motos en Asturias. A partir de las 18:30 horas, los mejores pilotos participan en la “Copa Leomotor Freestyle de Gijón” desde el Palacio de los Deportes, con la participación de Maikel Melero, Edgar Torronteras y Dany Torres, además de Xavi “Jabato” Dols, Francis Costela y José Canosa “Mincha”.

Ese mismo sábado 30 de diciembre, a las 22:30 horas, el cine asturiano nos volverá a acompañar en la penúltima noche del año con la película de Tom Fernández “Para qué sirve un oso’. A continuación, TPA estrenará en televisión los cortometrajes premiados en el Festival Internacional de Cine de Gijón, en su sección “Asturies Curtiumetraxes 2023”. “Les Praeres”, de Iván Menéndez, que cuenta la historia de Aladino Montes y su familia a su llegada a la montaña de Peñamayor y “Los trazos que quedan de ti”, de Lía Lugilde. Así mismo, esa noche podremos volver a disfrutar de los cortometrajes premiados en 2022: “Europa’, de Lucas del Fresno, y “Vas a ser mi memoria siempre’, de Marina Munárriz.

CAMPANADAS DESDE LAS PARROQUIAS “PUEBLO EJEMPLAR 2023”

Pero, sin duda, uno de los momentos más esperados de la programación serán las tradicionales campanadas de fin de año. TPA ofrecerá un programa especial en directo a partir de las nueve y media de la noche del 31 de diciembre desde las parroquias de Villaviciosa que este año obtuvieron el galardón de Pueblo Ejemplar. La presentadora Ana Francisco y los actores Nerea Vázquez y Carlos Mesa serán los encargados de despedir el año que termina y dar la bienvenida al venidero, acompañados por los

vecinos y vecinas de Arroes, Pion y Candanal. Nos preparamos para entrar en 2024 con un programa al que también se asomarán los asturianos y asturianas que están por el mundo para felicitarnos las fiestas.

Desde el plató de TPA contaremos con las actuaciones de las orquestas Waykas, Grupo Beatriz, Tekila, Pasito Show, Ideas, y otros grandes artistas de nuestra escena. Una gran noche que tendrá su broche de oro a partir de las 23:45 horas con las campanadas ejemplares, Ana Francisco, Nerea Vazquez y Carlos Mesa, despedirán el año con todos los asturianos desde la plaza del Ayuntamiento de Villaviciosa. La plaza'l Güevu será en esta ocasión el punto de encuentro donde tomar las uvas y brindar por el Año Nuevo.

Un programa especial de más de tres horas en directo, que cuenta con la colaboración del Consejo Regulador DOP Sidra de Asturias y el Ayuntamiento de Villaviciosa, así como la Asociación de comerciantes y servicios de Villaviciosa, ACOSEVI.

1 DE ENERO

En Año Nuevo, nos despertaremos con “Asturies en 78 minutos”, y a las 11 de la mañana disfrutaremos del concierto “Cantarinos de mi Asturias”. En la sobremesa tendremos a las 15:30 otra película clásica: “Desayuno con diamantes”, y a continuación una nueva edición del tradicional hermanamiento asturgalaico “Benvidos Bienllegaos: La cabina los deseos”, una coproducción de las televisiones autonómicas de Galicia y Asturias. Ya por la noche, en “El picu’ nos acompañarán algunos de los concursantes más queridos.

“ASTURIAS, EL VIAJE DE UNA CANCIÓN”.

El primer día del año, a las 22:30 horas, TPA estrena una producción propia muy especial: la película documental “Asturias, el viaje de una canción”. En plena guerra civil, el poeta castellano-andaluz Pedro Garfias escribió desde el frente un poema de urgencia al enterarse de que Asturias acababa de caer en manos del ejército franquista. Tres décadas más tarde, un joven Víctor Manuel conoció esos versos de boca del exilio asturiano en México y los musicó, con parecida urgencia, dando forma a una hermosa canción que ha acabado por convertirse en himno oficioso de Asturias.

El documental “Asturias, el viaje de una canción” explora la génesis del texto y de la canción y acompaña a cinco músicos asturianos en un viaje a ese sur donde nacieron las palabras de Garfias para recrear la composición junto al propio Víctor Manuel, al productor

gijonés Paco Loco, una auténtica figura de la escena indie en España; Joaquín Pascual (“Surfin Bichos”), Chus Pedro “Nuberu”, el cantautor Nacho Vegas, la cantante Marisa Valle Roso y el dúo de post-folk L-R, formado por Leticia Baselgas y Rubén Bada protagonizan la cinta, una mezcla de “road-movie” o “rockumentary” que viaja al centro del meollo emocional de la tierra asturiana.

CABALGATAS DE REYES Y LORIENT

Ya en la recta final de la programación navideña, TPA emitirá el viernes 5 de enero, a partir de las cinco de la tarde, un programa especial de “Conexión Asturias” con las cabalgatas de Oviedo y Gijón, además de la llegada de Los Magos de Oriente a diferentes puntos de Asturias. Y el domingo 7 de enero, a las 18:30 un programa dedicado al Festival Intercéltico de Lorient 2023, con atención especial a la participación asturiana.

PROGRAMACIÓN ESPECIAL DE NAVIDAD EN RPA

La radio autonómica, RPA, también contará con programación especial en estas fiestas navideñas.

RPA dedicará toda la mañana del próximo viernes, día 22 al seguimiento del sorteo más esperado del año. A las nueve de la mañana arranca “Asturias al Día”, que amplía su duración hasta las 2 horas para dar cabida al seguimiento del sorteo en directo con una mesa de debate de actualidad. A las 11:00, Inés Paz recogerá el testigo, con una edición especial de “La radio es mía” en la que continuaremos repartiendo magia hasta la finalización del sorteo.

DOMINGO 24 DE DICIEMBRE

El equipo de “Desayuno con liantes” no madrugará tanto en esta ocasión para elaborar a una versión especial de nochebuena, de 15:30 a 16:00, donde todos los colaboradores y los presentadores de este divertido programa nos harán reír con lo que ha sido su versión del año que va acabando y lo que nos depara el 2024.

Discurso de nochebuena de SM El Rey a las 21:00 horas. RPA retransmite en directo el tradicional discurso de El Rey Felipe VI

Selección musical navideña. RPA ha programado para la nochebuena y madrugada del día 25 una cuidada selección de los mejores villancicos.

DOMINGO 31 DE DICIEMBRE

RPA ha preparado una gran despedida del año con la producción de siete horas de especiales de nochevieja. Comenzaremos a las 7 de la tarde con un resumen deportivo, elaborado por el equipo de “Tiempo añadido”, que a lo largo de una hora resumirá

los mejores momentos del año. A las 20:00 horas, Cristina Gallo conduce un especial de “Ganamos con Ellas” en la despedida del año deportivo femenino en un espacio que constituye una de las apuestas de esta emisora por el deporte liderado por mujeres. A las **21:00** horas, RPA emite el tradicional discurso de fin de año del presidente del Principado grabado y producido por los servicios informativos de RTPA. Y a las 21:30 y casi hasta la medianoche, RPA ha reunido por primera vez a todas las voces de los magazines de la cadena junto a los micros de la mesa de los estudios centrales de la radio autonómica asturiana para poder compartir con todos los oyentes los momentos más singulares, únicos, divertidos y cómicos de cada uno de los programas que día tras día forman la programación de RPA. David Rionda, Rubén Morillo, Inés Paz, Alejandro Fonseca, Arancha Nieto y Marcos Vega les harán inolvidable la última noche del año.

Y para aquellos trasnochadores, RPA cierra el año y lo comienza con un programa único “Noche de Lobos” que amplía hasta las 2 horas y media su programación para proponerles una forma diferente de empezar el 2024.

DOMINGO 24/LUNES 25 DE DICIEMBRE/DOMINGO 31/LUNES 1 DE ENERO

Los servicios informativos de RPA no descansan en estas fechas para mantener la mejor oferta informativa de Asturias y para Asturias